

LA VANGUARDIA

PERIÓDICO SOCIALISTA CIENTÍFICO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

Interior: Por trimestre \$ 1.00
Exterior: » año » 5.00
NÚMERO SUELTO 8 CENTAVOS

APARECE LOS SÁBADOS

ADMINISTRACIÓN

1159 - CHILE - 1159

HORAS DE OFICINA: DE 8 A 10 DE LA NOCHE

Todos al meeting

—CONTRA—

LAS INICUAS LEYES DE CONCHAVOS

La inicua ley ya ha sido abrogada en Tucuman.

Es preciso que desaparezca también en las otras provincias, y que la clase trabajadora de Buenos Aires manifieste cuanto la detesta, y cuanto está dispuesta a combatir contra leyes de esa clase.

En las filas del meeting de mañana está señalado el puesto de todos los obreros dignos y capaces de ser librés.

TALABARTEROS

Cada obrero cumplirá con un deber asistiendo mañana a las dos de la tarde a la avenida de Mayo, donde hallarán un cartelón de nuestra sociedad. La Comisión.

TORNEROS

Invitamos a todos los obreros socios y no socios al meeting que tendrá lugar mañana domingo a las 2 p. m.

Punto de reunión: plaza Lorea y Avenida de Mayo. La Comisión.

ALBAÑILES

La sección Barracas al Norte, invita a todos los obreros albañiles al meeting que tendrá lugar mañana domingo contra las leyes de conchavos.

Punto de reunión: Avenida de Mayo.

SOCIEDAD DE OBREROS FIDELEROS

Se invita a todos los obreros del gremio a concurrir mañana a las 2 de la tarde, en la Avenida de Mayo y plaza de Lorea, para incorporarnos al meeting de protesta contra las leyes de conchavos.

Esta es una cita de honor! La Comisión.

HERREROS, MECÁNICOS Y ANEXOS

Es un deber de todos los obreros del gremio concurrir a la manifestación que va a realizarse mañana contra las inicuas leyes de conchavos.

Punto de reunión: Avenida de Mayo y plaza de Lorea, a las 2 en punto de la tarde. La Comisión.

TONELEROS

Quedan todos los socios y no socios invitados a concurrir el domingo a las 2 p. m. a la plaza de Lorea y Avenida de Mayo. La Comisión.

CONDUCTORES DE CARROS

Se invita a todos los del gremio a hacer causa común con los demás obreros de esta capital acudiendo al meeting contra las infames leyes de conchavos que existen en varias provincias. La Comisión.

PINTORES

Un grupo de pintores invita a todos los obreros del gremio a tomar parte en la manifestación que tendrá lugar mañana y cuyo punto de reunión será la plaza de Lorea.

CONSTRUCTORES DE CARROS

La Comisión invita a todos los socios a asistir mañana domingo a las 2 p. m. a la manifestación que tendrá lugar para protestar contra las denigrantes leyes de conchavos. Nuestra Sociedad se reúne a las 2 de la tarde en la plaza de Lorea.

TRABAJADORES EN MADERA

Siendo un deber de todos los trabajadores demostrar sentimientos de solidaridad, se os invita a tomar parte en la manifestación que se realizará mañana domingo a las 2 p. m.

CENTRO SOCIALISTA OBRERO

Se invita a todos los socios de este Centro al local social Chile 1159 a las 1 p. m., para incorporarse a la manifestación de protesta contra la ley de conchavos el domingo 19 de Abril.

CENTRO CARLOS MARX

CORRALES

Se invita a los socios de esta Agrupación para el domingo 19 de Abril, para ir a incorporarse al meeting contra la ley de conchavos, a las 1 p. m., en el local Chile 1159.

FASCIO DEI LAVORATORI

Todos los compañeros afiliados al Fascio quedan invitados a concurrir al meeting de protesta contra las infames leyes de conchavos, que tendrá lugar mañana a las dos de la tarde. Punto de reunión plaza de Lorea.

Nadie falte a esta solemne manifestación
El Comité.

CENTRO SOCIALISTA UNIVERSITARIO

El comité de este centro invita a la juventud estudiosa a concurrir el domingo 19 del corriente a las 2 p. m. a la plaza Lorea para tomar parte en la manifestación de protesta contra las leyes de conchavos.

CLUB SOCIALISTA DE BALVANERA

Es un deber de todos los adherentes de este Club asistir el domingo 19 a las 2 de la tarde a la plaza Lorea para protestar contra las leyes de conchavos.

El negocio del día.

Algún ha levantado una punta de la manta que tapaba el gran pastel de la compra de los acorazados italianos, y lo poco descubiertito basta para espantar a los que no están, ó finjen no estar, curados de cuadros y olores nauseabundos.

Nada se sabe públicamente sobre los detalles del complicado negocio, pero es indudable que en la apretada red de crissis, carmonas, zapatas y perrones que han intervenido en la operación, tienen que haber quedado enredadas buenas porciones del dinero público.

Ni puede uno ya asombrarse de estas cosas.

Empujados por bajos y desenfrenados apetitos, desprovistos de todo respeto a la justicia y a la equidad ¿qué se puede esperar de los hombres de presa que nos gobiernan? ¿Qué de los que gobiernan en Italia? Si los gobiernos están para defender el actual régimen económico, si son simples agentes de la clase capitalista ¿cómo han de formarlos individuos distintos de los de esta clase?

¿Se hacen acaso en el comercio y en la industria transacciones en que ambas partes no traten de esquilmar a lo opuesta? ¿No está basado todo el orden actual en la explotación y el robo legal? ¿No está plagado el comercio de intermediarios que hacen ganancias, a veces fabulosas, sin trabajo útil alguno?—Un abogado, que sea ministro diplomático de su país ¿va a renunciar por eso a las gordas coimas legales que sacan sus colegas de profesión? Un constructor cebado en la explotación y acosado por la competencia ¿va a dejar de ofrecer una fuerte comisión, porque en el caso particular eso se llame soborno? y el personaje

a quien se la ofrezca ¿va a dejar de recibirla porque esto se llame cohecho?

Lo cómico en estos casos es la farsa con que se quiere disimular la complicidad general.

No se puede reconocer así no más que la sociedad está corrompida, que el mundo moral como el económico y el político, pasan por una crisis incurable, y que es necesaria y fatal una completa revolución.

Más fácil y más cómoda para la clase gobernante, para su opinión pública y para su prensa, es rehabilitar la leyenda del diablo.

En medio de gentes honradas incapaces de usurpar ni un alfiler, y anhelantes por sacrificarse a los intereses de la patria, aparece un personaje extraordinario, un ser demoníaco, con todos los vicios, con todas las seducciones, resistir al cual es poco menos que imposibles. Son muchos, pues, los débiles, y de los mejores. El demonio medra, y urde sus siniestros planes, contento de arrastrar a la perdición tantas gentes virtuosas. Y es seguro que sus planes casi siempre se realizan, aunque no son siempre descubiertos. En este último caso la perdición es más llevadera, y las relaciones con el diablo se disculpan y olvidan mucho más fácilmente.

Explicadas de esa manera, las cosas no son tan alarmantes. El peligro no puede ser tan grande, porque todos los días no ha de presentarse un personaje tan extraordinario como el mismo diablo.

Y la explicación en un caso dado es insuportable, si se prueba que el demonio en acciones un extranjero. Por eso es que en el embrollo del día, la prensa de Buenos Aires se muestra tan tranquila respecto de los funcionarios argentinos, ricos, honrados y patriotas de abolengo, que han venido a ser perturbados por el advenedizo Fernando Perrone, italiano a quien adornan todas las condiciones de Satanás.

Felizmente con esa inocente explicación la clase dominante no consigue ya sino engañarse a sí misma.

El pueblo sabe demasiado lo que puede esperar de su honradez en el gobierno, y aunque lo azuzen contra un Chiovetto, un Perrone ó un Cornelius Herz, ve que la podredumbre está en todos los que mandan, y desconfía de ellos por sistema.

Ha de llegar una época en que no haya riquezas privadas, en que no se pueda improvisar fortunas, en que reciba el premio del más fuerte el que sirva más a la comunidad, y no el que mejor la engañe y la explote.

Entonces habrá administradores honrados de la cosa pública.

EL PATRIOTISMO

¿La patria es acaso una hermosa mujer? Así nos la pintan los burgueses, y confieso que habría razón de ser patriota si así fuera.

¿Es la casa, la parroquia, la ciudad, el departamento, la provincia ó todo el territorio de la nación a que pertenece el lugar donde se ha nacido? La burguesía de todos los países desde la niñez nos inculca el *sagrado amor a la patria*, incitando al odio y al exterminio del extranjero, por el delito de haber nacido fuera de los límites de su dominio.

Esta criminal enseñanza ha hecho que al antiguo delito de no creer que la Virgen María era tal, ha sucedido la *integridad de la patria, la bandera de la patria ultrajada*; es decir, que al fanatismo religioso ha sido reemplazado por el fanatismo patriótico, llevando a los pueblos a la guerra, siendo la plebe tan vejada y despreciada y tan necesaria para la existencia de la burguesía la que ha pagado con su sangre la ambición de sus mandatarios.

Las guerras internacionales han reemplazado a las guerras religiosas. Consúltese al verdadero pueblo, la clase trabajadora, si desea la guerra, y seguramente contestará negativamente. Podrán desearla un general de espada mascota que desea que le cuelguen una batería de cocina en el pecho, los proveedores del ejército y armada, a quienes les proporcionaría negocios gordos, un gobierno antipático a la opinión, que para mantenerse en el poder distraiga al público con una invasión extranjera, como cuando el segundo imperio se vio amenazado por la República, Napoleon III lanzó a la Francia en la desastrosa guerra que tantas vidas proletarias costó a los dos países beligerantes.

Para los agiotistas el patriotismo consiste en sus intereses; para un tenedor de oro la guerra significa alza, y esto grandes beneficios, y un capitalista no tiene escrúpulos de prestar su dinero a la nación extranjera que mas grueso interés le pague, aunque sea la tenida por enemiga. A la industria de la prensa le conviene la guerra y por esto no deja de tocar la cuerda del patriotismo, incitando a los armamentos que representan nuevos impuestos y mas miseria para los trabajadores. A la prensa mercachifle cuantos beneficios le producen las guerras de África y Cuba! Cuantos Abbi-Garimi y Amba-Alagi desearian? Y luego vierte lágrimas de cocodrilo sobre las víctimas de la hecatombe por ella preparada!

La prensa de la burguesía argentina, al atacar el sentimiento patriótico de los argentinos, exitando a la guerra con Chile. La línea de las mas altas cumbres y el *divortia aquarum* le han producido ya gruesos beneficios. A la criminal propaganda de la mayoría de la prensa burguesa debemos oponer la nuestra haciendo propaganda por la paz.

A la clase trabajadora de Chile y de la Argentina toca esta noble y humanitaria misión. Convencenos proletarios de que los enemigos están en nuestras casas. No necesitamos buscarlos atrás de los Andes; para los *rotos* [1] chilenos son sus *futres* [2], y para los trabajadores de este país, los Roca, Pellagrini, etc. genuinos representantes de la clase rica argentina. Que nuestra palabra de orden sea guerra a la guerra estúpida y bárbara, y a sus causantes, y que los Andes no impidan a trabajadores chilenos y argentinos estrecharse en un fraternal abrazo.

H. CURET.

[1]—*Rotos*, nombre que se le da en Chile a los trabajadores.

[2]—*Futres*, llámase así a los ricos ó burgueses.

HONOR BURGUES

Si la vida pública esta llena de vanas preocupaciones en lo referente al honor, mucho mas lo está la vida privada. En esta, a la vanidad y al egoísmo se les asigna, a medida que sopla mas fuerte el orgullo, una esfera de acción de radio ilimitadamente creciente, como las bolas de jabon, todo a título de honor. Pobre virtud, como te tratan!

Por ejemplo, las conveniencias sociales exigen una fiesta que eclipse, si es posible, la última de la temporada, cuya magnificencia aquilatará el grado de honor a que ha llegado quien la realiza. Los anuncios previos en los diarios precedidos de comentarios encomiásticos, son el incentivo que despierta los deseos de asistir a ella, de figurar en la nómina de los invitados, honrándose naturalmente con esto. Empiezan, pues, las agi-

taciones, las grandes meditaciones del anfitrión y de sus invitados. Hay que salir airoso de tan terrible prueba, de la cual podría resultar lesionado, cascado el honor, si no se cuidara debidamente el boato, el refulbrón y la ostentación chillona, que tan harmónicamente engendran aquella noble y modesta virtud. Harmonías desconocidas para el alma vulgar del socialista, incapaz de apreciar los tonos suaves, y que por eso piensa, que de todo aquel farrago, no resulta ni siquiera un monstruo, sino un ridículo ratón.

El momento es festivo, riente. ¿A qué ocuparse entonces de las miserias de la sociedad, ó mas bien de la pobreza de otros seres, a quienes probablemente les es aplicable, en cuanto a su origen, la teoría de Darwin, mientras que los ricos, quien sabe, si no son de origen divino?

Los que no supieron acumular dinero son seres inferiores, que vivan como puedan, mientras los ricos se divierten ostentando y malgastando lo que, legítimamente según las leyes actuales, les corresponde. No siendo sus semejantes, los otros seres humanos, no tienen con ellos deberes que cumplir. Los derechos naturales a la vida, que tiene todo ser que nace, son un mito comparados con las leyes de los hombres, aunque sean egoístas.

Si la especulación ó el comercio honesto dirije sus habilidades a la compra y venta del aire atmosférico, dado el caso de que pudiera ser almacenado, será legítimo que mueran asfixiados los que no tengan con qué comprarlo, por la misma razón, por ejemplo, que es lícito, que un solo propietario lo sea de varias leguas de campo, en las que podrían vivir holgadamente muchas familias, y que, sin embargo, como a fuerza de ser tantas le basta lo que producen para sus lujos y caprichos, las tiene casi sin aplicación, perjudicando con su egoísmo a la colectividad.

Pero volvamos a la fiesta. Ha llegado al fin el momento de todos tan deseado. La casa está resplandeciente de luz y de grandeza, guirnaldas y flores abundan en todos los rincones, el ambiente de los grandiosos con la música y la alegría de fuera, la despensa y el comedor están ampliamente provistos. Empiezan a llegar los invitados ataviados con una magnificencia que deslumbraba, y los salones van llenándose paulatinamente. Las miradas de soslayo se cruzan como dardos. Es que se escudriñan, examinan mutuamente la cantidad de honor, que representa cada traje ó tocado, pintándose unas veces en los semblantes el despecho y otras la satisfacción, y esto, según las impresiones que resultan de cada examen. Se juega pues, con el dinero, a quien humilla mas y mejor.

Bonita amistad la de gente de tanto honor! En medio de tanto lujo; bullicio y regocijo, oyes de pronto una carcajada satánica—Es el honor burgués que se ríe de los pobres áurigas, que caídos por la lluvia hasta los huesos, están en el pescante, duros de frío, esperando a sus felices amos, que con el estómago repleto, chispeante el cerebro y ardiente el corazón, faltos tiempo de pensar en la desgracia agena. Horas felices, prosiguid tranquilas; la ley actual tampoco ampara la desgracia, ni cercena el lujo de los ricos, para formar fondos que protejan al desheredado, ni siquiera a sus huérfanos sin pan, cuando las privaciones y sufrimientos acaban su vida de tanta miseria como abnegación.

Entre tanto ha concluido la fiesta y la concurrencia abandona los salones, sin mas tristeza que uno que otro desengaño en su vanidad, ni mas pesar que el sentimiento por el frío que sufrió la yunta de finas yeguas, y para el áuriga y los pobres... la exigencia de nuevos sacrificios.

Esta es la vida actual. A su frialdad glacial opongamos el calor de los sentimientos humanitarios del socialismo, y mas tarde la equidad y la justicia de sus leyes protectoras.

¿QUE ES EL SOCIALISMO?

Bajo este título, acaba de publicar el reputado escritor socialista Bisalotti un folleto que ha tenido en Italia mucha resonancia,

y que nosotros juzgamos útil hacer conocer en resumen a nuestros lectores.

Para hacerse socialista no es indispensable poseer un gran corazón ni una inteligencia notable, basta con poseer espíritu de observación y reflexión. Sin ser optimista ni pesimista, es fácil ver, que existen muchas opiniones y muchos partidos; que cada partido escribe en su bandera y en su programa palabras sonoras y promesas tentadoras, y que la opinión pública se declara ya por el uno, ya por el otro. Púedese constatar al mismo tiempo, que todos los individuos, a cualquier partido ó opinión que pertenezcan, se preocupan siempre de satisfacer sus necesidades, y que desde luego, esta preocupación es el asunto más importante tanto de los individuos como de la sociedad.

He ahí, porqué la cuestión económica prima sobre todas las otras, y porqué es la verdadera base de toda la vida social.

Toda agitación que no tenga por fin la cuestión económica, será estéril, sin influencia benéfica sobre la situación de la sociedad, y no será en definitiva sino un juego de intereses privilegiados y una farsa para disimular la verdad. La cuestión económica se presenta bajo tres aspectos: la producción, el cambio y el consumo de la riqueza social.

En cuanto a la producción, está exclusivamente entre las manos de los capitalistas, pues los medios de producción (tierra, máquinas, instrumentos, edificios, etc.) tienen todos un dueño, el cual en virtud de derecho, dispone de los productos según sus intereses particulares. La ciencia y la mecánica aumentan sin cesar la potencia y la extensión de los medios de producción, que ya no pueden funcionar por la fuerza individual.

Pero, como todos no pueden ser propietarios de medios de producción tan gigantescos, resulta fatalmente que pertenecen solamente a algunos ricachos, mientras que los trabajadores estarán siempre a merced de los que poseen los medios de producción, y por consiguiente, su libertad, su existencia, su salario dependerán de los propietarios, quienes explotando los medios de producción para obtener la mayor cantidad posible de beneficios, explotan necesariamente el trabajo de los obreros, de quienes son así amos en la vida social.

Este fenómeno abarca todo el mundo civilizado, y divide la población en dos grandes clases: propietarios y proletarios.

Una lucha incesante es la ley de esta situación, pues el interés de los trabajadores está en antagonismo con el interés de los propietarios de los medios de producción ó capitalistas, y mientras a estos están reservados todos los beneficios de la civilización, los trabajadores no tienen ni los medios, ni el tiempo de procurárselos, de manera que el malestar y el descontento, dominan la existencia de la generalidad de los hombres.

Lo mismo pasa con el cambio. Los gigantescos medios de que dispone hoy la sociedad para operar y favorecer la circulación de la riqueza, no pueden ser sino propiedad de los ricos, mientras su funcionamiento exige una masa enorme de trabajadores.

Así es que la actual organización del cambio proporciona un formidable contingente de intereses para la lucha, aparte de los que ha reunido la producción de la riqueza. En este estado de cosas, el consumo deberá soportar también los efectos de esos mismos fenómenos. El interés de los propietarios hace de las cosas destinadas al consumo, un objeto de especulación. De manera que los productos no podrán llegar al consumidor como satisfacción legítima, y completa de sus necesidades, sino como la remuneración de la posibilidad de satisfacerlas. Esta posibilidad será tanto mas restringida, cuanto mayor sea la explotación del trabajo. No es difícil convencerse de que el interés del capitalismo, domina todas las condiciones sociales, y rige todas las funciones de la vida civil: las leyes, la política, el Estado mismo, no son sino una expresión directa ó indirecta de ese estado de cosas, y la explotación del trabajo se impone como una necesidad del régimen económico.

Una organización social basada sobre la injusticia y la miseria, no podrá ser de larga duración, porque la felicidad solo está reservada a algunos privilegiados. Entre tanto se explica porqué la cuestión económica prima sobre las otras: y porqué hay urgencia de resolverla en el interés general.

En las actuales condiciones de la sociedad, no es posible que todos los hombres sean

propietarios. Los que creyendo en la filantropía, piensan que es posible llegar a la independencia económica individual, se adormecen con ilusiones pueriles y estériles.

La satisfacción de sus necesidades debe ser asegurada a cada individuo bajo la condición de trabajar en la producción de las cosas necesarias; por esto es que la caridad y la beneficencia mas amplias, no pueden hacer un cambio sensible en las condiciones económicas.

Por otro lado, la fé y la resignación no podrán siempre impedir que los intereses mas vitales de las masas encuentren su legítima satisfacción. Las creencias y los sentimientos religiosos, no traerán jamás la solución de la cuestión social, la cual por su naturaleza esencialmente económica, no puede resolverse sino sobre el terreno económico; la abolición de la propiedad individual es la condición preliminar, pues desde que haya desaparecido, desaparecerán también la inferioridad, la dependencia y la miseria de las masas.

La vida pública y la vida privada tendrán un carácter completamente distinto: será una cosa fácil y agradable buscar la felicidad, puesto que todos los hombros se sentirán independientes en la lucha por la existencia y los medios de que dispondrá la sociedad para satisfacer sus necesidades, pasarán por mucho todo lo que se ha visto hasta hoy.

Procede entretanto esta pregunta: ¿Como se podrá abolir la propiedad individual? Socializando todos los medios de producción y de cambio.

He ahí la contestación del Socialismo. Si los hombres, en lugar de estar divididos como hoy sucede, en estados y pueblos distintos, no formarían mas que una vasta asociación de producción y de cambio, y si la propiedad de la tierra, de las casas, de las máquinas etc. fuera comun ó colectivo, la idea socialista estaría realizada.

Si la igualdad tal como ha sido soñada por los filósofos y los poetas, era una utopía, porque faltaban a la humanidad los medios de asegurar una extensión casi ilimitada a la producción, obstaculizada como estaba por el interés individual y por la auto-

de producción y de circulación han alcanzado proporciones colosales, y que el derecho de propiedad privada no llena ya función útil alguna; de manera, que no pudiendo la producción librarse de ella sin inconveniente, se puede abolirla definitivamente. Está fuera de duda que no será el Estado, guardian de las instituciones sociales actuales, quien abolirá la propiedad individual; ni la clase capitalista, la cual tiene todo el interés en conservar el actual sistema de producción, que le asegura su potencia económica y política, ni la religión la cual por necesidad histórica, no es sino un instrumento de esclavitud y explotación. No queda mas que la clase obrera, cuyo interés no puede sino oponerse al sistema capitalista para llegar a destruirlo.

Es el proletariado el que concluirá por triunfar en la lucha, la lógica y la justicia lo reclaman, tanto mas que el elemento obrero empujado por la evolución económica, principia a agitarse y trata de romper la cadena capitalista que la oprime cada día mas.

En todos los países civilizados, los proletarios se hallan en un estado de pronunciada fermentación. Han comprendido cuáles son sus verdaderos intereses, doquiera la organización de los trabajadores avanza.

El sentimiento de solidaridad es mas profundo y mas arraigado; se aproxima el tiempo en que el socialismo será una verdad. El siglo próximo será el siglo de los trabajadores; la profecía de Gladstone está en camino de realizarse; la descomposición de la sociedad burguesa no puede sino preparar las condiciones y facilitar el advenimiento del Socialismo.

NUEVOS FOLLETOS

Recomendamos a nuestros lectores los folletos recientemente aparecidos de la Biblioteca Científica Socialista, editada por nuestro compañero Adolfo Fernández, y los publicados por el impresor Tonini. Son los siguientes:

Fuerza y Violencia, por Jorge Plechanow. La moderna lucha de clases, por Felipe Turati.

Los Instigadores, por el mismo. En preparación están: Sentido Común y Sugestión por Roberto Ardigó.

La decadencia del Capitalismo, por Emilio Vandervelde. Todos son sumamente instructivos é interesantes, y se les puede conseguir por un precio muy moderado. La administración de LA VANGUARDIA los tiene en venta, como lo anunciamos en otro lugar.

Contra las leyes de conchavos

LA MANIFESTACION

La comisión a cuyo cargo está todo lo relacionado con la organización de esta manifestación, ha resuelto que se lleve a cabo mañana domingo, fijando como punto de reunión, la Avenida de Mayo y plaza Lorea.

El trayecto que se recorrerá comprende la Avenida de Mayo hasta Florida, y ésta hasta la plaza de San Martín.

Han enviado su adhesión hasta ayer las siguientes sociedades:

Constructores de carruajes, José Garibaldi, Fidereros, Toneleros, Torneros, Tipógrafos, Sociedad de Trabajadores de Tolosa, Unione Italiana, Centro Socialista Obrero, Grupo Carlos Marx, C. S. O. del Pilar, Club Socialista de Balvanera, XX de Septiembre, Union del Plata, Herreros Mecánicos y anexos, todas las logias masónicas, de la Boca, varias logias del supremo consejo argentino, Protectora de animales, Club Socialista de Barracas al Norte, Constructores de Carros, Albañiles de Barracas, Grupos de pintores, Centro Universitario, Unión Argentina, Club Socialista de San Bernardo, Fascio dei Lavoratori y todas las sociedades republicanas italianas.

Como se ve, todo induce a creer que esta manifestación va a asumir grandes proporciones.

EXTERIOR

ESTADOS UNIDOS

Veinte y cuatro sociedades gremiales de San Francisco (California) se reunieron en congreso a mediados de Febrero para conferenciar sobre los intereses del Trabajo. En ese número estaban comprendidas todas las organizaciones obreras de la ciudad, excepto las de fines exclusivos de beneficencia.

La primera resolución discutida fué presentada en la forma de una declaración de principios por N. Blum, de la sociedad de Cigarreros, en los términos siguientes:

«Nosotros, los representantes de las organizaciones obreras de San Francisco, reunidos en convención, y después de la debida deliberación, proclamamos ser nuestra sincera convicción que el anárquico sistema presente de propiedad privada de la tierra y de las máquinas, que pone a los mas a la merced de unos pocos, es la causa fundamental de la miseria industrial y de la esclavitud económica de las masas de trabajadores, y que, de acuerdo con esa convicción, procedemos a organizar nuestras fuerzas federadas de la manera mas apropiada para suplantarla competencia y sus fraudulentos fundamentos con un sistema de cooperación universal, basado sobre la socialización de los medios de producción—tierra, máquina y capital. A este fin nos organizamos no solo industrialmente, sino que usamos además nuestros derechos políticos de un modo consecuente con nuestra convicción económica, ejerciendo la acción política determinada que nos libre para siempre del yugo de nuestros amos capitalistas.»

Esta declaración, sostenida por otros delegados de los Cigarreros, Carpinteros y Constructores de Calderas, fué votada por unanimidad.

En seguida, la Convención adoptó literalmente el programa de reformas sociales y políticas del Partido Socialista Obrero, y la declaración de la Alianza Socialista Gremial y Obrera; y designó un comité para concluir la obra de la organización política de las sociedades obreras de San Francisco.

RUSIA

Con motivo de la coronación del czar en Moscú, todas las escuelas superiores de la Universidad se cerrarán el 9 de Mayo, y los estudiantes deberán salir inmediatamente de la ciudad, por órden de la Policía. El estudiante que despues de esa fecha sea encontrado en Moscú, será inmediatamente arrestado.

DINAMARCA

En ocasión de la discusión del presupuesto se ha producido una ruptura entre los socialistas y la izquierda progresista, que se alieron para las últimas elecciones. El ministro de la guerra pidió 40.000 coronas para las fortificaciones de Copenhague, y le fueron concedidas por 88 votos contra 16, figurando en la mayoría casi toda la izquierda progresista. Esta es acusada por el Partido Socialista de haber faltado á su palabra, pues el año anterior prometía no votar dinero alguno para las fortificaciones, y en general oponerse á todo aumento de los gastos militares, para despues no solo acordar dinero para las fortificaciones, sino además 110.000 coronas de aumento en el presupuesto de guerra. Despues de semejante falta al programa, los socialistas han declarado imposible toda acción en comun con la izquierda progresista, la cual, sin los votos socialistas, estará ahora en minoría.

SUIZA

En el cantón de Soleura el referendum popular ha aprobado por 6798 votos contra 743 la nueva ley protectora de los trabajadores. Soleura es así el cuarto cantón suizo que ha establecido una ley protectora de las obreras que no estaban comprendidas en la ley sobre las fábricas. La nueva ley comprende á las obreras de talleres de modas y confecciones, de los lavaderos y talleres de planchado, de los talleres de corsés, corbatas y ropa blanca.

BÉLGICA

El Partido Socialista hace en Bélgica una activísima propaganda contra el militarismo, y con el mayor éxito. En las últimas ceremonias de juramento de báudera, muchos soldados han dado gritos revolucionarios, en lugar de pronunciar las palabras de regla en esos casos. Segun *L'Étoile Belge*, en las huelgas mas recientes han sido tan claras las muestras de simpatía de la tropa por los huelguistas, que es muy dudoso si los soldados hubieran obedecido la órden de atacar á los obreros. El mismo diario dice que los soldados han hecho desaparecer municiones de los cuarteles, para que no fueran repartidas entre los que iban á intervenir en las agitaciones obreras.

El 1º de Marzo tuvo lugar en Bruselas una gran manifestación, que partiendo de la

Casa del Pueblo, con los diputados socialistas y la redacción del *Pueblo*, á la cabeza, recorrió la ciudad llevando banderas rojas con inscripciones como estas: «Abajo las guerras»—«Cuando caiga el capitalismo, entonces habra paz»—«Abajo el impuesto de sangre», etc. En la columna iba un gran número de reclutas.

ESPAÑA

El Partido Socialista ha obtenido su primer triunfo en las elecciones nacionales.

Bilbao, la importante region minera donde el Socialismo está mas arraigado que en ningún otro punto de España, ha dado sus votos al compañero Pablo Iglesias, cuyo contrincante, era el poderoso industrial Martínez de las Rivas.

Los telegramas de los diarios dicen que los conservadores apoyaron al candidato socialista lo mismo que al republicano Pi y Margall, electo en Barcelona.

Pero esto no puede pasar de una mentira interesada ó de una falsa suposición.

Segun estos telegramas, Martínez de las Rivas pagaba diez pesos oro por cada voto.

Y *La Lucha de Clases*, de Bilbao, en el último número llegado, nos hace saber que aquel iba á ser el candidato de todas las facciones burguesas, desde los conservadores á los republicanos.

Por sus ideas políticas que casi no tiene ningunas, el millonario Martínez no podía perder los votos de ningún partido burgués, y menos de los conservadores, que en España se han distinguido siempre por su obcecada intransigencia reaccionaria.

Indudablemente, el Partido Socialista triunfó en lucha abierta contra todos los elementos burgueses, como comprobaremos cuando nos lleguen los periódicos españoles.

Felicitemos á nuestros compañeros de España por la pequeña pero importante victoria obtenida, que les permitirá robustecer la propaganda socialista, y dar mayor alcance á su acción emancipadora.

FRANCIA

El tribunal correccional de Toulouse (Francia) ha declarado que no há lugar al procesamiento del diputado socialista Jaures en la demanda interpuesta por el fabricante cristaleró de Carmaux Mr. Resseguier, acusándolo de haber alentado y provocado á la huelga á los obreros de su fábrica.

Es una decisión que no podía menos esperarse, y que echa por tierra las ilusiones de los burgueses como Resseguier, ganosos de quitar todo apoyo á los obreros para vencerlos fácil y seguramente en las luchas económicas.

HOLANDA

El gobierno se propone prohibir que se celebren manifestaciones públicas el 1º de Mayo, habiendo dado ya las órdenes del caso.

Nuestros compañeros sabrán sin embargo, celebrar con fruto el 1º de Mayo, de manera que pronto tengan fuerza para prohibir ellos las manifestaciones de despotismo é imbecilidad que á diario hace la burguesía.

Desde Tucuman

Compañeros de LA VANGUARDIA:

Las últimas elecciones nacionales nos han dado ocasión de apreciar como se entiende y se practica el régimen republicano en esta Tucuman, considerada por los doctores del gobierno como «patria de las libertades» y «sepulcro de los tiranos».

Nada significan las leyes de conchavo al lado de las costumbres electorales ó políticas de acá, en cuanto á depresivo é indigno de un país civilizado. Hemos visto masas incóncientes de parias obreros que eran llevados á los atrios fletados como frutos del país, para que dieran su voto por el caudillo que dispone de mas hectáreas de terreno, ó sea por el mas poderoso industrial.

En la noche anterior á las elecciones, se hizo una gran arriada de gente de las afueras, encerrándola en las comisarías hasta que depositaran sus votos por el mismo, ó sea por los bandidos que aquí desbalijan al pueblo.

En suma estos y otros detalles, mas bochornosos, que omito para ser breve, dan una idea de lo que es aquí la educación política de los ciudadanos y del respeto que guardan á estos los indios de levita adueñados del poder.

M. SEÑAL.

NOTAS

La Prensa, que tanto trabaja para que se coupren buques y cañones y se haga la guerra á Chile, piensa ahora que tenemos pocos curas, y exita al gobierno á formar un clero nacional, sin cuyos servicios no puede pasarse el pueblo.

Al propio tiempo pide que se arme bien á los nuevos campeones del oscurantismo; de la prostitución conventual, del adulterio y los placeres solitarios, dándoles esa instrucción mas completa que ahora, para que puedan servir cumplidamente los intereses capitalistas engañando con sofismas á los trabajadores.

Porque los dogmas como el de la *resignación cristiana*, van perdiendo su eficacia para mantener sujetos y contentos á los esclavos obreros.

Además no es razon que mientras aumente el poder militar de la República perma-

nezca estacionario el poder clerical, que no encierra en sí menos barbarie ni menos ignorancia y opresión que aquel.

En Cosquin, punto escogido por la gente rica para recobrar la salud perdida en las orgías y el marasmo de su vida crápula y ociosa, no hay local para la escuela, que funciona en una piecita y carece de los útiles mas indispensables.

Sin embargo, ya se está construyendo una magnífica iglesia, costeada por suscripción entre los católicos burgueses del pago.

El arzobispo, *La Prensa* y la civilización provinciana con sus libretas de couchavo, están de enkorabuena.

Segun las noticias policiales, una joven de 18 años ha intentado suicidarse por estar cansada de la vida. A igual causa se debe la muerte de un hombre, acaecida en Chascomús.

¿Cuántas necesidades no satisfechas, cuántas justas aspiraciones contrariadas, y cuántos sufrimientos de todo género no habrán atormentado á esos seres para hacerles aborrecer la vida en la edad mas temprana, cuando se sienten todos los estímulos y se tienen todas las ambiciones nobles y legítimas!

Las angustias de la miseria, y el tedio—el aburrimiento—de la ignorancia y de la opulencia, junto con los errores de una falsa educación y una estúpida moral, son actualmente causa perenne de casi todas las desgracias.

Abusos patronales

Compañeros y compañeros de trabajo: Salud! Nos creemos en el deber de protestar contra los abusos que se cometen en la fábrica de jabon y perfumería del señor Pedro Zañbura no, situada en la calle de Progreso, donde nuestras compañeras y compañeros de trabajo son verdaderamente explotados y tiranizados.

Los tres hipócritas capataces, además del patron, no hacen otra cosa en todo el día que estar detras de los trabajadores, como el gato á la espera del raton.

Los trabajadores son privados de hablar en la fábrica, y si por casualidad el patron ó alguno de los capataces llega á oír conversar á algunos de los operarios, tiene la caballerosidad de descontarles nada menos que veinte centavos. Si los operarios llegan tres ó cinco minutos despues de la hora, le descuentan otros veinte centavos.

En ninguna fábrica ni en ningún taller debería ser permitido eso de que á un trabajador se le impongan multas, lo que verdaderamente es un robo escandaloso.

—No veo, dije alcanzándole la carta, motivo alguno para inquietarse.

—No, pues me veo en la alternativa de rehusar ó mentir, y en este último caso, el barón vengará la verdad, y me denunciara para buscar á quien sabe lo que puede suceder! El delito desalvar un herido, y de resucitar un muerto no está previsto por el Código, pero es preciso que nos atengamos á lo que hemos visto estos últimos días. ¿Conoce Vd. á ese Meilan?

—¡Bastante! ¡Es mi hermano! Me parece que Vd. podría redactar el certificado que pide ese miserable, de una manera vaga. Sin afirmar qué he muerto, podría certificar que yo formaba parte de un grupo de federados que han sido pasados por las armas en el cuartel Lobau.

—Pero esto podría acarrearle graves perjuicios á sus intereses y á sus afecciones. ¿No podría su mujer creerse con derechos para celebrar un nuevo casamiento?

—Estoy completamente tranquilo á ese respecto. Pero para completar su obra le ruego que me procure un pasaporte, á fin de que, tan pronto como me restablezca, pueda pasar la frontera.

—Está bien, me ocuparé de eso. Salgo, y durante mi ausencia haré colocar un centinela en la puerta de calle. Así estará Vd. seguro.

—Gracias, gracias, mi buen doctor.

—Me enojaré si continúa llamándome así. Ya le he dicho que no soy bueno.

—Comprendo, Vd. es malo, muy malo, pero un malvado muy raro.

Folletín

17

EL FUSILADO

FOR

E. RAZOUA

TERCERA PARTE

CAPÍTULO IV

Un médico de ideas raras

El patio del cuartel rebosaba de cadáveres. Despues de la ejecución de la tercera serie, un médico militar acompañado de un sargento, recorría rápidamente la hilera de cadáveres para constatar las muertes por un examen sumario. El médico era el que sirvió de festigo en mi casamiento. Al pasar delante mío (esto lo dije despues por él), á despecho de su ordinaria impasibilidad, se sintió conmovido. Al tomarme el pulso, notó que aún latía el corazón. Había sido herido por muchas balas, pero ningún órgano esencial estaba lesionado. El sargento, viendo que él se detenía mas de lo que acostumbraba, le propuso un medio expeditivo de disipar sus dudas.

—Es necesario darle el golpe de gracia, señor doctor? preguntó.

—Es inútil, este hombre está muerto y bien muerto; haga poner su cuerpo á un lado me servirá para una experiencia fisiológica de las mas curiosas.

El sargento llamó á dos hombres que me sacaron de la pila de cadáveres y me colocaron contra la pared, y el peloton de ejecución, que habia concluido la tarea de la mañana, se fué á la cuadra.

El doctor aprovechó ese momento para llamar su coche y colocar el cuerpo de ese buen muchacho; al que quería hacer la autopsia, como decía riéndose.

El doctor me transportó á su domicilio con ciertas precauciones, para evitar llamar la atención de los curiosos. Me colocó sobre una cama, y se entregó á un minucioso examen de mis heridas, que felizmente no eran mortales.

Yo estaba sumergido en un profundo desmayo, pero, gracias á sus hábiles cuidados, y despues de algun tiempo, desperté. Cuando pude hablar y reconocí al doctor, quise darle las gracias.

—Mi buen doctor, le dije, es á Vd. á quien debí la vida.—Cómo le demostraré mi agradecimiento?

—Yo no soy bueno, me respondió á la vez que curaba mis heridas, no sé lo que es la bondad, y no quiero ninguna clase de agradecimiento.

—Cualquiera que sea el nombre que dé Vd. á su acción, confendiré conmigo en que Vd. tiene algun mérito, pues nadie lo forzó á hacerla.

—Desengañese, el amor á la ciencia me indujo á ello.

—Comprendo que, rehuséis confesar vuestra piedad ó simpatía por las víctimas.

—¡Víctimas! No hay víctimas sobre la tie-

rra. Yo no reconozco mas que gordos y flacos, fuertes y débiles, comilones y comidos.

El sonido de la campanilla me hizo estremecer.

El doctor puso un dedo sobre sus labios en señal de silencio.

—No tema nada, me dijo en voz baja, respondo de todo. Momentos despues entraba con una carta abierta en la mano.

—He aquí una dificultad que no habia previsto. ¿Sabe Vd que su salud resulta un problema muy complicado y digno de excitar mi amor propio. Me dió la carta que lei rápidamente:

Paris, 7 de Junio de 1871.

Señor doctor:

Habiendo sabido que ha asistido Vd. á la ejecución del llamado Jacobo Meilan, un triste homónimo con el cual estoy contento de no ser confundido mas, me veo obligado á pedirle un certificado de su muerte, del que tengo absoluta necesidad. Por motivos de sabia previsión, no deseando que algun dia se eleven estatuas á todos los bandidos de que felizmente nos hemos librado, y que la pasión política puede transformar en mártires, se ha adoptado el partido de no dejar ningún papel que atestigüe su muerte.

Es por este motivo que recurro á Vd rogándole aceptar de antemano mis agradecimientos. Reciba Vd, señor doctor la seguridad de mi alta consideración.

Baron Luciano Meilan.

Teniente coronel de guardias nacionales del IXº distrito.

El salario que les abonan á las pobres mujeres, que hacen un trabajo igual al de los hombres, es de 60 á 90 centavos. Pero los capataces y capatazas son muy bien asalariados, para que ejerzan de negreros y vigilen á los esclavos de la fábrica.

A dicha fábrica se le llama de sobrenombre el "acorazado Zambrano"; es un taller que no se compone mas que de pedazos de latas viejas y de chapas de zinc viejo. Si á la quema ó depósito de basuras fuéramos, encontraríamos materiales para construir un galpon mejor que ese "acorazado".

El señor Zambrano realiza muy buenas ganancias explotando á los obreros, y podría levantar un taller mas decente. Pero prefiere fratarlos como bestias para economizar algunos pesos.

En estallido se trabaja diez horas y media diarias. Pongamos á la par, compañeros, las horas de trabajo con el salario de las pobres mujeres, las cuales son obligadas á pasar miles y miles clases de miserias y necesidades, por el miserable jornal que les abonan.

No pasa semana que no se encuentre una mujer enferma por los grandes calores que reinan en el taller, ó por el largo y duro trabajo y la falta de higiene.

Vergonzoso es confesar que la flor de la juventud tiene que servir como esclavas á los infames explotadores.

Vivan las sociedades gremiales de resistencia!

Viva nuestra emancipación!

Viva la jornada de ocho horas!

Un compañero A. M.

Una compañera M. M.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

COMITÉ EJECUTIVO

El Comité Ejecutivo del Partido Socialista Obrero se ha reunido el viernes 10 y el lunes 13 del corriente.

El suplente Miguel Pizza se ha incorporado al Comité.

Este ha resuelto celebrar el 1° de Mayo con una reunión pública que tendrá lugar por la noche en un local central.

Se designó para organizar la fiesta á Ingenieros, Patroni y Pizza, y oradores á Leopoldo Lugones y Salvador Burghi, reservándose para más tarde la designación de presidente y un tercer orador.

Se ha resuelto que en vísperas del próximo Congreso del Partido se reúna una comisión elegida por las agrupaciones, de la Capital, para revisar las cuentas del Comité Ejecutivo, é informar al Congreso al respecto.

Se ha continuado la confección del proyecto de estatutos del Partido.

EN SAN FERNANDO

Hoy á las 8 y 30 p. m. tiene lugar en el Hotel Colon la instalación de un grupo socialista de San Fernando y Tigre, con cuya organización han corrido nuestros compañeros Carlos Altgelt y Meyer Gonzalez.

MOVIMIENTO GREMIAL

Constructores de carruajes

El domingo celebraron asamblea general en el local del club socialista Vorwärts, mas de 500 socios.

Se puso en conocimiento de los concurrentes que el comité ejecutivo del partido socialista habia organizado un *meeting* de protesta contra las leyes de conchavo en vigencia en algunas provincias del interior, lo que fué aprobado en medio de grandes aplausos, y se resolvió que la sociedad de obreros constructores de carruajes, concurra en corporación á dicha manifestación.

Pasóse luego á tratar varios asuntos de carácter puramente administrativo.

Fideleros

A las 4 de la tarde, se reunieron el domingo en su local Matheu 71, los obreros de este gremio y acordaron nombrar una comisión encargada de controlar los libros de

contaduría y el balance de entradas y salidas, durante el tiempo de la huelga.

Como circula el rumor de que en todas las fábricas van á rebajar el salario á los trabajadores se creyó conveniente citar para una asamblea extraordinaria en la noche del miércoles.

Algunos patrones se han coaligado para negarles trabajo á 15 obreros de los que tomaron parte más activa durante la huelga, y como creen que aun esa medida no sea suficiente represalia, quieren disminuir los salarios á los demás. Hay que tener en cuenta que tomando como pretexto la huelga los dueños de fidería han aumentado los precios \$0.35 por cada diez kilos de fideos. También resolvieron los fideros adherirse á la manifestación en pro de la libertad de los obreros del interior.

Mecánicos y anexos

En el local social Bolívar 1074, se reunieron el sábado á la noche los afiliados á esta sociedad.

El objeto primordial de la asamblea era reintegrar la comisión directiva, quedando nombrados: presidente, Ricardo Salat; secretario, Bartolomé Imperiale; Comisión redactora del órgano gremial *El Mecánico*: Gabriel Abad, Ramon Potau, Ricardo Sallart, Santiago Feldman y Mariano Vincita; colaborador, Ricardo Cardalda.

Acordóse activar la propaganda por medio del periódico y conferencias públicas, para que ingresen en la sociedad el mayor número posible de obreros á fin de solicitar, cuando se crea conveniente, la jornada de 8 horas y la abolición del trabajo por pieza ó por hora.

Llegado el momento de discutir si la sociedad se adhería á la manifestación que se prepara contra la esclavitud del interior, se acordó que concurriera en corporación, llevando banderas con inscripciones alusivas.

Como resolución final, se creyó conveniente dirigir una circular á las sociedades del gremio que existen en el interior á fin de formar una confederación gremial.

Tipógrafos

Los mismos que aislados han luchado cuanto les fué posible por establecer una asociación puramente de resistencia, hoy en la sección de fomento, creada en el seno de la Sociedad Tipográfica Bonaerense, han hallado lo que tanto deseaban, es decir, congregaron unos 500 tipógrafos, con una sola aspiración la de obtener algunas mejoras, ya sea la jornada de 8 horas, ó un aumento en los salarios.

Ayer se procedió al nombramiento de presidente y secretario, recaeando los nombramientos en los obreros Lorenzo Diaz é Indalecio Barranco.

Habiendo esta sección recibido una invitación para concurrir al *meeting* de protesta contra las leyes de conchavos, acordaron adherirse á dicha manifestación.

Respondiendo á otra circular enviada por el comité ejecutivo del Partido Socialista fueron designados los socios Esteban Gimenez, Emilio Ferrando, Manuel Búa, para que en el próximo congreso obrero, representen á la sociedad.

A fin de estrechar más los lazos de solidaridad, quedó resuelto enviar comunicaciones á las demás sociedades del gremio en el interior y en el Uruguay, y ver si es posible establecer una federación internacional.

Toneleros

Por no haber concurrido el número de socios que la importancia de los asuntos que iban á tratarse reclamaba, la sesión de los toneleros no tuvo mas objeto que adherirse á la manifestación del domingo 19.

Pintores

Después de darse lectura del balance mensual, en la asamblea que efectuaron ayer los pintores en el Salón Suizo, se hizo moción para anular los nombramientos recaídos en los obreros que resultaron designados para formar la comisión directiva en la reunión celebrada el domingo anterior, por haber sido defectuosa, encontrándose los escrutadores con que algunos de los sufragantes habian puesto en la boleta solamente el nombre ó el apellido de sus candidatos, de donde resultó una irremediable confu-

sión, por que habia muchos apellidos de la misma manera y no sabemos á cual se hacia referencia.

Pero, como la sociedad no puede estar sin representantes, fueron nombrados tesorero Luis Demarchi, y miembros de la comisión directiva Carlos Pellegrini, Augusto Bonafón, Bautista Carpanetti y Bernardo Due como secretario, todos en carácter provisional, pues va á citarse á fin de proceder definitivamente al nombramiento de la comisión directiva.

Talabarteros

Numerosa fue la reunión de este importante centro el domingo pasado. Después de varias discusiones sobre la marcha de la sociedad, se aprueba la resolución propuesta por la C. D. de ofrecer el local á una ó mas sociedades gremiales.

Se leyó la nota del Comité Ejecutivo del Partido Socialista sobre la manifestación contra la ley de conchavos á la cual el C. S. se adhiere. Otra del mismo comité para mandar delegados al congreso próximo, cuyo delegado será el compañero M. J. Garcia.

Quedó aplazada una cuestión de carácter reservado para otra próxima asamblea.

Habiéndose dado despacho á otra porción de propuestas de carácter social se levantó la sesión á las 5 y media p. m.

REUNIONES OBRERAS

Centro Socialista Obrero

Este centro celebrará asamblea general extraordinaria hoy 18 del corriente en su local Chile 1159 a las 8 30 p. m. para tratar el siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1o.—Lectura del acta de la asamblea anterior.
- 2o.—Socios nuevos.
- 3o.—Correspondencia.
- 4o.—Proposiciones al Congreso Socialista Obrero á celebrarse en el próximo Junio.
- 5o.—Nombramiento del secretario de actas

Se ruega puntual asistencia.

El Secretario General.

Asociación tipográfica Y DE LAS ARTES SIMILIARES

Se invita á los afiliados de esta Asociación á concurrir el domingo 19 del corriente al local del C. S. O., Chile 1159, para tomar parte en la manifestación de protesta contra la esclavitud en las provincias.

La columna saldrá de la PLAZA LOREA á las 2 p. m.

Se ruega por este motivo, estar en el local citado á las 1 p. m.

Por la comisión
El Secretario.

1° DE MAYO DE 1896

SUSCRIPCIÓN PARA PUBLICAR UN NÚMERO ESPECIAL ILUSTRADO DE LA VANGUARDIA.

Suma anterior 29.10.—Emilio R. 2.00—G. Abad 1.00—Rafael Fusco 050—G. Adamoli 020—F. Deluchi 050—A. Patrone 050—Juan Chaperó 050—José Otero 050.—Total \$ 34.80

Correspondencia administrativa

Barracas Sud, Juan Chaperó recibido 2 \$.—General Paz, José Maldoneira 2 id.—Villa Constitución, Miguel Bickel, recibimos su suscripción y mandamos 3 ejemplares á Danahuer.—Santa Fe, Schultze, recibimos. 42 \$.

Biblioteca Socialista

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos:

Estudio sobre el socialismo científico, por GABRIEL DEVILLE 0.20
Observaciones sobre la cuestión social, por DE AMICIS..... 0.20

Ley de los salarios, por JULIO GUESDE 0.20
Socialismo utópico y socialismo científico, por ENGELS..... 0.20
Fuerza y Violencia Por J. Plechanov 0.10
La moderna Lucha de Clases por F. Turatti 0.30
Los Instigadores por F. Turatti..... 0.30
Manifiesto Comunista, por CARLOS MARX y FEDERICO ENGELS 0.15
Socialismo y Ciencia positiva, por ENRIQUE FERRI..... 1.00
Obreros y patrones, por ADRIAN PATRONI..... 0.20
¿Qué es el socialismo? por JOSÉ A. INGEGNIEROS..... 0.50

EN IDIOMA ITALIANO

S. Colombo—La liberta e la morale nel socialismo..... 0.10

Todo pedido debe acompañarse con su importe correspondiente

PARTIDO SOCIALISTA

Comité Ejecutivo del Partido. Secretaría Estados Unidos 1466.

Centro Socialista Obrero, Chile 1159.

Centro Socialista Universitario, Chile 1159

Centro Socialista de Barracas al Norte Australia 1131

Club Vorwärts. Rincon 1141.

Club Socialista de Balvanera. Matheu 71.

Club Socialista del Pilar.

Agrupación Carlos Marx. Caseros 3041

Corrales.

Club Socialista de San Bernardo.

Club Socialista Obrero. Calle 1 entre 35 y 36. Tolosa.

Union Gremial Obrera Socialista. Paraná.

Centro Socialista Obrero. Quilmes.

Club Socialista Obrero. San Antonio de Areco.

Club Vorwärts, Buen Orden 411 (Rosario de Santa Fe.)

Federación de Trabajadores de Santa Fe, calle Gobernador Crespo, esquina Jujuy, número 602.

Sociedad Cosmopolita Internacional, Santiago del Estero.

Centro Socialista Obrero Internacional. Córdoba.

Centro Socialista Obrero. Tucuman.

Centro Socialista Obrero

Horas de oficina de 8 á 10 p. m. todos los días.

AGENTES DE

“LA VANGUARDIA”

CÓRDOBA—Ramon Carreira, calle Maipú 134.

TOLOSA—Manuel Seijo, local de la sociedad de Mejoramiento de trabajadores.

ROSARIO—Carlos Sinninger, calle Dorrego 231.

PARANÁ—Laureano Alcázar, calle Libertad 130.

LA PLATA—Miguel A. Fondevila, calle 7 1035.

BAHIA BLANCA—José Garrone, casilla 79.

MAGDALENA—S. Entreambosrios, QUILMES—Secretaria del Club Socialista local.

TUCUMAN—Mauricio Señal, Santiago esquina Monteagudo.